

Mulhouse

« Les diplômes remis symbolisent la reconnaissance des compétences acquises et témoignent du dynamisme d'une filière d'excellence tournée vers l'avenir. »

Pierre Fuetteler, secrétaire général de la fédération du BTP du Haut-Rhin

Formation

Des jeunes engagés dans les métiers du bâtiment mis en lumière

Une cérémonie pour mettre en lumière 210 jeunes rejoignant les rangs d'une filière stratégique, le bâtiment, était organisée comme chaque année par la Fédération du bâtiment et des travaux publics, la Confédération de l'artisanat et des petites entreprises du bâtiment du Haut-Rhin et le lycée des Métiers de Cernay, à l'occasion de la remise des diplômes. Rencontre avec une poignée d'entre eux...

« Ils sont jeunes, parfois encore mineurs, et ils ont fait le choix d'une filière stratégique », le bâtiment. Et après « un parcours exigeant », ils vont intégrer des métiers « porteurs de sens » et « essentiels pour l'économie et l'avenir du territoire ». Cette année, Pierre Fuetteler, secrétaire général de la fédération du BTP du Haut-Rhin s'est fait plaisir de voir 210 jeunes talents mis en avant lors de la cérémonie annuelle de remise de diplômes.

L'importance de la transmission des savoir-faire

Il a également salué l'investissement des entreprises et des maîtres d'apprentissage et le dévouement des formateurs qui accompagnent les jeunes avec passion. Des jeunes diplômés cette année dans 14 spécialités, allant du charpentier au peintre en bâtiment et qui incarnent l'excellence d'un secteur mêlant savoir-faire traditionnels et innovations.

Un événement qui voulait réaffirmer l'importance de

poursuivre les efforts en matière de recrutement, de formation et de transmission des savoir-faire...

Ces jeunes sont d'ailleurs les meilleurs ambassadeurs de leur filière. Mathéo a 17 ans. Il habite Riedisheim et à la fin du collège, il savait déjà qu'il ne voulait pas poursuivre sa scolarité dans une filière générale. Son stage de 3^e dans l'entreprise de carrelage familiale le décide définitivement et il entreprend d'y faire son CAP avec Jérémy comme maître d'apprentissage.

Mathéo : « Voir avant-après »

« Ce qui me plaît, c'est de voir avant/après... On a une salle de bains pas forcément très belle, et après on est satisfait du résultat ! »

Pour lui, ce qui est intéressant, c'est qu'il « faut réfléchir, on ne fait pas ça, juste comme ça... Il faut avoir une certaine logique ! », explique le jeune homme qui débute cette année son BP carrelage en deux ans... tout fier de recevoir son diplôme accompagné de ses parents, son oncle, son maître d'apprentissage et de son amie Nina.

Timothé et Guillaume : « La polyvalence, c'est intéressant »

Quelques rangs plus loin, deux jeunes sont pleins d'entrain dans l'attente de recevoir leurs diplômes eux aussi. Il s'agit de Timothé, 17 ans et Guillaume, 21 ans, de la



Macéo, son CAP installateur sanitaire en poche, avec ses parents, Audrey et Hamed. Photo MM.

vallée de Masevaux, qui ont obtenu leur CAP maintenance des bâtiments, dans la même classe au lycée des métiers de Cernay. « On apprend à tout faire, de l'électricité au carrelage, en passant par la plomberie, la peinture, la maçonnerie, la menuiserie... c'est très polyvalent, c'est ça qui est intéressant ! », expliquent les deux jeunes.

Si Timothé qui n'est pas encore majeur va se spécialiser pendant encore deux ans avec un CAP électricité,

Guillaume a bifurqué et s'est lancé dans sa passion de la mécanique auto dans un garage. Tous deux aiment être sur le terrain plutôt que sur les bancs d'école, et ils pensent bien avoir trouvé leur voie.

Macéo : « J'aime le travail manuel »

Tout comme Macéo qui vient d'avoir 17 ans. Le jeune homme originaire de Retzwiller vient de finir un CAP installateur sanitaire.

« Je voulais arrêter l'école, c'était pas mon truc, ça ne m'intéressait pas... Mon voisin est chef d'affaire dans une entreprise de chauffage et sanitaires. Ils cherchaient un apprenti et ça m'a plu, j'aime le travail manuel », explique le jeune homme qui poursuit cette année dans la même entreprise, en bac pro et apprécie la confiance qu'on lui accorde en le laissant réaliser certaines tâches, en binôme, comme installer des chaudières ou des pompes à chaleur.

Nadiya : « Se creuser la tête pour trouver des solutions »

C'est aussi le cas de Nadiya, une jeune fille de Huningue qui vient de fêter ses 18 ans. Déjà toute petite elle appréciait le fait de monter dans le camion de son grand-père qui avait une entreprise, et de faire de petits travaux avec lui. Et quand plus gran-

de, elle a décidé de se lancer dans un CAP plaquiste-plâtrier dans l'entreprise de son

Jordan : « Pour la satisfaction du client »

Jordan aussi a adoré le métier qu'il a découvert par hasard, à l'occasion de son stage de 3^e... la serrurerie. Le jeune de 18 ans originaire de Wittelsheim a eu son CAP serrurier-métaillier et peut désormais fabriquer des portes, des garde-corps en entreprise, à Richwiller, avant de les installer...

« J'aime souder et aussi rendre heureux un client. Quelle satisfaction ». Tous les jeunes diplômés du bâtiment semblent unanimes. Ce sont des métiers enrichissants et gratifiants.

• Michèle Marchetti



Timothé et Guillaume ont obtenu leur CAP maintenance des bâtiments. Photo M.M.



Nadiya Ouch-Schull, CAP métiers du plâtre et d'isolation. Photo Francis Kittler

Jordan Friese, CAP serrurier métallier. Photo Francis Kittler



Mathéo, CAP carrelage, avec Nina et son maître d'apprentissage, Jérémy. Photo M.M.